

Las de ámbito urbano, debido a su distribución y situación presentan mayores dificultades para el conjunto de la ciudad, ya que por su gran tamaño sólo podían localizarse en la periferia de las zonas de uso más intensivo del suelo urbano. A pesar de ello, sólo una de las zonas verdes de gran ámbito, el Parque del Cementerio plantea problemas de accesibilidad por encontrarse separada de la ciudad por viales de gran intensidad de vehículos: la Ronda y la Carretera de Toledo.

Por lo que se refiere al carácter ambiental del verde urbano en Ciudad Real observamos que se ha producido un desarrollo significativo en algunas partes de la ciudad en cuanto a la contigüidad espacial del paisaje verde urbano, a lo que se une el alineamiento viario de árboles para reforzar este aspecto.

Este fenómeno se ha desarrollado sobre todo en lugares donde había más facilidad para ello, en los alrededores del Centro, o en la periferia de la ciudad en la mayoría de los casos, donde el verde público tiene menor competencia con otros usos.

Se han logrado así zonas de gran potencialidad visual, donde se puede obtener la sensación de amplios espacios abiertos sobre los que destaca el arbolado de cedros, pinos, cipreses, álamos, olmos, etc., todos ellos árboles de gran sentido histórico, cultural y biológico, que proporcionan una alta diversidad paisajística a la ciudad, tanto cromática, por los diferentes tonos de verde y otros colores, como figurativa por las diferentes formas y portes de las distintas especies.

Este fenómeno de conjunto paisajístico de verde urbano puede observarse en diferentes partes de la ciudad:

\* Conjunto Puerta Santa María, Hospital Provincial y Ronda del Carmen, unido mediante alineamiento viario de árboles al verde urbano de Ronda de Alarcos.

\* Conjunto Plaza Juan XXIII, Residencia N.S. Alarcos y Parque Pío XII.

\* Conjunto jardines Cementerio, Puerta Toledo y Carretera de la Atalaya con alineamiento viario de árboles en la carretera de Toledo.

\* Conjunto del Recinto Ferial y jardines del barrio de la Granja.

\* Conjunto del barrio del Torreón, con los jardines del Paseo Pablo Picasso y de las Murallas.

## **ZONAS VERDES Y BARRIOS DE CIUDAD REAL**

El desarrollo experimentado por nuestra ciudad, expresado tanto por un mayor tamaño del espacio físico y el número de habitantes, como por la diversificación de las actividades, ha producido, en lo referente al espacio urbano, diferenciaciones morfológicas y funcionales, factores fundamentales en la formación de las partes de la ciudad que en términos generales constituyen los barrios.

Además del pasado histórico, de los cambios en la morfología de las diferentes partes y de los usos del suelo que también pueden llegar a caracterizarlas, los espacios verdes urbanos juegan un papel importante como elementos definitorios y característicos de los barrios, hecho que se produce no solamente en lo referido a la configuración física del paisaje